

# Rusia desplaza varios submarinos nucleares

Washington, enero 27 (UPI). La Unión Soviética ha desplazado varios submarinos nucleares hacia el Atlántico en los últimos días reduciendo el tiempo que requieren sus misiles para alcanzar blancos en Estados Unidos, dijeron hoy fuentes militares.

Las fuentes estimaron que la medida es una represalia por la instalación de misiles estadounidenses de alcance medio en Europa Occidental.

El incremento extraordinario de la actividad de los submarinos clase Delta 2, que normalmente no se alejan demasiado de las aguas territoriales soviéticas, es observado con preocupación por expertos de inteligencia y de la Marina de Estados Unidos. Los submarinos transportan misiles nucleares con un alcance de 7.700 kilómetros.

"Es un acontecimiento bastante serio", dijo una fuente. "Esto elimina la advertencia estratégica de largo plazo", es decir el tiempo que necesitan los servicios de inteligencia de

## Socialismo y comunismo aprueban ley de aborto

Lisboa, enero 27 (UPI). El Partido Socialista del primer ministro, Mario Soares, con ayuda del opositor Partido Comunista, aprobó hoy en el Parlamento una ley que autoriza el aborto con limitaciones, en medio de amenazas de represalias políticas de sus socios en la coalición de gobierno y de la poderosa Iglesia Católica.

Los dirigentes del Partido Socialdemócrata, aliados de

los socialistas en el gabinete instaurado ocho meses atrás, se reunirán en los próximos días para responder formalmente a la acción socialista que algunos calificaron de "alianza no santa" con los comunistas.

Después de dos días de acalorados debates, el cauteloso proyecto de ley de los socialistas, que permite el aborto sólo en casos rela-

Pasa a la página 66

Estados Unidos para tomar nota del disparo de los proyectiles.

Por lo menos dos submarinos clase Delta 2 se encuentran a unas 1.800 kilómetros de la costa Este de Estados Unidos, y un tercero se dirige a la misma zona después de cruzar la brecha estratégica vital entre Groenlandia, Islandia y Gran Bretaña, desde el mar de Noruega al Atlántico, agregaron los informantes.

Señalaron que "aproximadamente siete" submarinos soviéticos fueron detectados durante las últimas semanas

Pasa a la página 66



UPI-Unitax II Radifoto para LA PRENSA GRAFICA

TORTURADO. Buenos Aires, enero 27 (UPI). El periodista y editor argentino, Jacobo Timerman (derecha), sale de una corte hoy, después de presentar testimonio en el que acusa a altos militares de su detención y de haberlo torturado; lo acompaña el experto en derechos humanos, Emilio Mignone.

## Fuerte sismo en Pakistán

Islamab, enero 27 (UPI). Un temblor de gran intensidad estremeció hoy Rawalpindi, Islamabad, Peshawar, Lahore y varias otras poblaciones del norte y el noroeste de Pakistán, informó la radioemisora estatal.

Radio Pakistán indicó que el sismo ocurrió a las 13:03 GMT y alcanzó una intensidad de seis grados en la Escala Richter.

El epicentro del temblor fue localizado a 250 kilómetros al norte de Peshawar en la cadena de las montañas Hundukush.

Los primeros informes no indicaron daños materiales o víctimas.

Un temblor de gran intensidad

Pasa a la página 23

## En Guatemala un delegado de ONU

Guatemala, enero 27 (UPI). El representante regional en Centroamérica del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados se entrevistó con un funcionario del gobierno guatemalteco para analizar la situación de los 35 mil refugiados que se encuentran en territorio mexicano.

Oldrich Haselman, representante regional en Centroamérica del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los refugiados, se entrevistó con el canciller guatemalteco Fernando Andrade Díaz Durán, al parecer para analizar la situación de los refugiados.

"Suponemos que en la reunión se trató sobre el caso de los refugiados guatemaltecos que se encuentran en territorio de México.", dijo un funcionario de la Can-

Pasa a la página 66



UPI-Unitax II Radifoto para LA PRENSA GRAFICA

CENSURA. Montevideo, enero 27 (UPI). Enrique Tarigo (derecha), dirigente del Partido Colorado distribuye un impreso clandestino, en pleno centro de Montevideo, reproduciendo los artículos por los cuales la censura no permitió que circulara su semanario "Opinar".

## Crisis de Bolivia se intensifica

La Paz, Enero 27 (UPI). La crisis social y política a la que llegó Bolivia esta semana se agudiza con la creciente movilización obrera en apoyo de la huelga de hambre de sus dirigentes sindicales y la condena que recibió del Congreso el presidente Hernán Siles Zuazo.

La Central Obrera Boliviana anunció que tendría una reunión para considerar la última propuesta salarial que le hizo el gobierno. Mientras que el diputado Marcos Domic afirmó que el voto congresal de condena al presidente era "el principio

Pasa a la página 70

## Papa habla a periodistas

Ciudad del Vaticano, Enero 27 (UPI). El Papa Juan Pablo II, recibió hoy a unos 1.200 periodistas y dijo que la Iglesia Católica quiere ser como "una casa de cristal", con sus asuntos abiertos a la vista de todos.

El Pontífice se reunió con los periodistas de Italia y del cuerpo de prensa del Vaticano en la Sala Beneditina, después de celebrar una mi-

sa para ellos en la Basílica de San Pedro, para conmemorar el Año Santo de la Iglesia Católica.

"Tengo que elogiar a los periodistas que están aquí, porque son tan corteses y no piden entrevistas", bromeó Juan Pablo II luego de darles su bendición.

Fuentes del Vaticano señalaron que la alocución del

Pasa a la página 23

## Espectacular clausura tendrá "Ahuas Tara II"

Tegucigalpa, Honduras, Enero 27 (UPI). La serie dos de los ejercicios militares conjuntos "Ahuas Tara II" entre los ejércitos de Estados Unidos y Honduras que comenzaron en agosto concluirán con espectaculares maniobras terrestres que durarán del 30 de enero al cinco de febrero, dijeron fuentes allegadas.

Un comunicado de las Fuerzas Armadas indicó

ayer que las maniobras se desarrollarán con la fuerza de tareas "Agalta", comandada por el coronel Humberto Regalado Hernández, la cual está integrada por cinco batallones y unidades de apoyo y servicios.

La fuerza de tarea "Agalta" tendrá su cuartel general en el central departamento de Olancho, y realizará operaciones de contrain-

Pasa a la página 23

## Breves Internacionales

### Abogan por victoria militar en C.A.

Washington, enero 27 (UPI). "La victoria en la guerra (centroamericana) es la mejor esperanza de la democracia, los derechos humanos y el bienestar económico de la región", dijo un estudio elaborado por cuatro expertos internacionales.

El estudio, dado a conocer hoy por la Fundación del Golfo y del Caribe, expresa que "a menos que se gane la guerra, la democracia estará condenada en Nicaragua, y tiene un futuro sumamente incierto en el resto de Centroamérica."

### Francia adentra tropas en Chad

Paris, enero 27 (UPI). Francia envió nuevos aviones de guerra al Chad y adentró aún más en el norte del país a sus tropas para localizar a los "elementos hostiles" que esta semana derribaron a un avión de caza Gato, indicó hoy el Ministerio de Defensa.

El ministerio dijo que había corrido más al norte la "línea roja" demarcada por sus fuerzas en agosto para evitar que los rebeldes apoyados por Libia y dirigidos por el ex pre-

Pasa a la página 70

# Corea del Norte abre sus puertas

Tokio, enero 27 (UPI). Corea del Norte empezó a dar señales hoy de que busca establecer lazos económicos con países capitalistas en lo que podría ser el comienzo de medidas hacia una política de "puertas abiertas" que dé por terminado el tradicional auto-aislamiento internacional de este país.

Un despacho de la agencia de noticias de Corea del Norte, captado en Tokio, indicó que el gobierno de Pyongyang buscará vínculos económicos con todas las naciones que respeten la "soberanía" de este país, incluyendo aquellas naciones que no tienen lazos

diplomáticos con el régimen comunista.

El informe señaló que los vínculos económicos tenderían "condiciones favorables" para el establecimiento de relaciones diplomáticas.

El despacho estuvo basado en una resolución aprobada ayer en el segundo día de deliberaciones de la Asamblea Suprema del Pueblo, el Parlamento norecoreano.

La Asamblea clausuró hoy deliberaciones con la elección de Li Jong Ok como vicepresidente de la República Democrática de Corea y de Kang Song San, como primer ministro.

Pasa a la página 66



UPI-Unitax II Radifoto para LA PRENSA GRAFICA

DEMOCRACIA. Montevideo, enero 27 (UPI). Grupo de mujeres y jóvenes de Montevideo que participan en una manifestación de protesta contra el gobierno, en la que pi-

den democracia en Uruguay. Los manifestantes de éste y otros lugares de la capital, desafiaron el fuerte dispositivo policial impuesto por las autoridades.